



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.306 – Fecha: 4 / 3 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

DÍA DE HISPANOAMÉRICA 4 DE MARZO DE 2018

El Día de Hispanoamérica recuerda a los misioneros españoles en el continente americano e invita a colaborar con ellos a través de la oración y de la ayuda económica. El año pasado se **recaudaron un total 64.101,12 euros**. La **Obra de Cooperación Sacerdotal Hispanoamericana (OCSHA)** ha sido y sigue siendo un servicio de la Iglesia en España para cooperar con otras Iglesias en América Latina en su consolidación como comunidades cristianas.

"Iglesias jóvenes, alegría y esperanza"

El lema de esta jornada está en clara sintonía con el tema elegido por el papa Francisco para la XV Asamblea del Sínodo de los Obispos que se celebrará en octubre de este año 2018: «Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional». En la carta que el santo padre dirigió a los jóvenes del mundo, con ocasión de la presentación del documento preparatorio a la asamblea, los invitó a escuchar la voz del Padre, quien los llama a «salir» para lanzarse sin miedo «hacia un futuro no conocido pero prometedor de seguras realizaciones, a cuyo encuentro Él mismo los acompaña». Se coloca a los jóvenes, por un lado, como principales destinatarios de un mensaje de vida en plenitud, pero al mismo tiempo como protagonistas de un mundo en constante transformación y llamados a ser, por tanto, dinámicos comunicadores del Evangelio a través de su palabra y con un testimonio vital de alegría y esperanza.

Resulta tremadamente esperanzador, en este sentido, que el Espíritu haya suscitado en nuestro tiempo numerosos grupos juveniles que, a través de parroquias, movimientos y numerosas asociaciones y nuevas comunidades, constituyen una principal fuente de atracción hacia Cristo. Allí donde algunas realidades eclesiales, por diferentes razones, van pasando o dejan de existir, la Iglesia ve el surgir de nuevas experiencias, llenas de entusiasmo y de dinamismo, y que tienen en la juventud su principal fuerza motora y transformadora. Pero todas estas realidades necesitan ser convenientemente acompañadas y alimentadas por la presencia de buenos pastores, especialmente de los sacerdotes, encargados por Cristo a impartir la Palabra de la Verdad y el Pan de la Vida.

EDITORIAL

"El encanto de la sencillez"

Hace unos días se nos fue Forges, ilustrador que hacía crítica periodística en cada uno de sus dibujos y que ha colaborado con diversos medios de comunicación. No hay profesión que dejase sin analizar, con su mordaz lenguaje. También nos mantenía al hilo de la actualidad del mundo y reivindicaba los derechos humanos y la defensa de los más débiles de la sociedad en muchos de sus trabajos.

Mucho se ha escrito de él, compañeros de profesión, homenajes... pero lo que más me ha llamado la atención son los comentarios de la marea silenciosa de la población, que ha compartido a partir de miles de vías (whatsapp, Facebook...) sus viñetas, anécdotas o un simple recordatorio de quien les sacó una sonrisa y una reflexión.

No estoy segura de que Forges supiese el inmenso cariño que le profesaba la gente, que llega hasta tal punto que alguno, tirando de su humor, exclamaba: "Me he quedado huérfano. ¿Qué leeré ahora en el periódico?"

A mí, particularmente, me gusta una de las viñetas, en las que se ve a un voluntario, que es, como no puede ser de otra forma, todo corazón. La semana pasada Cáritas Diocesana ofreció un curso para una veintena de voluntario de la institución, allí, uno de los responsables de la formación recordó que: «El crecimiento no siempre se transforma en desarrollo o bienestar». Tenemos que poner en el centro de los problemas a la persona, no a la economía.

El voluntario debe estar presente, acercarse y acoger a aquellas personas que se encuentran en situación de dificultad. Esta tarea requiere sentirse acogido primero por la institución, estar acompañado y recibir formación. Pero sobre todo, ofrecer el corazón y los dones al servicio de los demás. Ya sea en Cáritas o en cualquiera de las instituciones sociocaritativas de nuestra diócesis, si no ponemos el corazón y la fe, no sirve de nada que nos esforcemos en "hacer por hacer".

A veces nos afanamos en cientos de palabras para transmitir un mensaje y Forges nos ha demostrado que con unas pocas y una buena ilustración, pueden conseguirse maravillas. También con un simple gesto como hace el papa Francisco. Porque a veces solo se necesita poner un poco más de corazón en lo que hacemos. Es el encanto de la sencillez.



Repasando por internet algún periódico digital, me he encontrado una crónica sobre las fotos finalistas del premio Internacional de fotografía World Press Photo 2018. Premio de la prensa mundial que se entregará en Ámsterdam a finales del mes de abril.

Las seis fotos finalistas recogen las imágenes siguientes: fila de cadáveres de personas en una playa de Bangladesh en su intento de huir de Birmania; foto de una niña de catorce años, secuestrada por Boko Haram, el grupo terrorista la convirtió en bomba humana, pero logró escapar; una mujer consuela y ayuda a una víctima del atentado terrorista del puente de Westminster en Londres; grupo de civiles en Mosul buscan ayuda acosados por la guerra y la destrucción; foto de un niño no identificado es llevado fuera de los últimos reducidos del ISIS en la ciudad de Mosul; José Víctor Salazar Balza (28 años) envuelto en llamas, en las jornadas de protesta contra el presidente venezolano.

La temática de las seis fotos, me hace reflexionar sobre la realidad del mundo en el que vivimos, y me acuerdo de aquellos chistes de Forges, en el que uno de los personajes le decía al otro: "Oye, que paren el mundo que yo me bajo".

Es verdad, muchas veces tenemos la tentación de quitarnos de en medio cuando algo no va bien, nuestra impotencia nos arrastra a la dejadez, a cruzarnos de brazos o a lamentarnos, sin reconocer que somos un poco culpables de todo lo que pasa a nuestro alrededor.

Seguro que hemos escuchado: "No se puede hacer nada, tan solo, el que sea religioso que rece". ¿Qué os parece esta frase a los que sois personas religiosas?, ¿solo nos queda rezar? Seguro que no. Hay que atreverse a bajar del Tabor.

El que reza sabe que eso es lo primero, pero queda lo segundo que es tan importante como lo primero, porque ese Dios al que reza le pide que tiene que poner todo lo que esté de su parte para solucionar los problemas por los que pide. Es verdad que poco puedo hacer en Mosul o Venezuela, pero seguro que a mi alrededor hay personas que necesitan de mi ayuda y yo paso de largo, o vecinos que necesitan de mi compañía y no sé ni cómo se llaman.

No hay que bajarse del mundo sino seguir más subidos que nunca y aportando siempre lo mejor de cada uno.

— Antonio Pariente Gutiérrez



DINERO, DINERO

Si algo busca hoy la gente, por encima de cualquier cosa, es el dinero. Por sí mismo no vale nada, solo es un instrumento para favorecer el intercambio de bienes y servicios, como dicen los economistas. Ocurre que tener mucho dinero te permite comprar más cosas, te confiere más poder y te procura más prestigio; por eso el dicho de que "poderoso caballero es don dinero". Es verdad que el dinero, al menos en cierta cantidad, es imprescindible hoy día y que te abre muchas puertas, pero, por sí solo, nunca abre la puerta de nuestro corazón a Dios ni al prójimo.

El evangelio de este domingo es muy llamativo. Jesús, "haciendo un látigo de cuerdas, echó del templo" a los vendedores, "con sus ovejas y bueyes; tiró al suelo las monedas de los cambistas y volcó sus mesas"... diciendo: "No convertáis la casa de mi Padre en un mercado". Y es que el templo deja de ser lugar de encuentro con Dios cuando nuestra vida diaria gira en torno al dinero. Ya lo dice Jesús en otro momento, "no se puede servir a Dios y al dinero".

También en la Iglesia manejamos dinero pero, como todo en ella, debe estar al servicio del único fin que tiene la Iglesia: la Evangelización y el servicio a los necesitados. A mi entender en este punto el Sínodo nos pide tres cosas importantes: Una buena y transparente adminis-

tración, que vivamos cada vez mejor la Comunicación Cristiana de Bienes y que llevemos una vida austera y sin ostentaciones:

- "La diócesis, las parroquias, los movimientos y asociaciones laicales y las cofradías han de dar ejemplo de transparencia, haciendo públicas sus cuentas de ingresos y gastos, lo recaudado y enviado en las distintas campañas. La transparencia nos pide manifestar qué dinero se recibe, qué se hace con él u cuál es el resultado" (ODP n. 110).

- Los presbíteros, diáconos, catequistas, religiosos y laicos cristianos hemos de entender y asumir que la comunicación cristiana de bienes es esencial en la vida del cristiano. Además, hemos de promover actitudes cristianas como el desprendimiento, la generosidad y la compartición de bienes (Mt. 25, 31-46). Por ello los cristianos hemos de colaborar en el sostenimiento económico de las necesidades de la comunidad cristiana y de sus miembros con una parte de nuestros ingresos, cada cual en la medida de sus posibilidades y hemos de fomentar una forma de vivir con coherencia evangélica, la cual se expresa en gestos cotidianos como la austedad de vida, el pago de todos los impuestos, la ayuda al necesitado..." (ODP. 89).

— Jesús Moreno Ramos, vicario de Pastoral y Evangelización





Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres



DÍA DE HISPANOAMÉRICA IGLESIAS JÓVENES, ALEGRÍA Y ESPERANZA

4 DE MARZO DE 2018

Las Obras Misionales Pontificias, durante todo el año nos va recordando distintas campañas que siempre tienen como motivo el potenciar el espíritu misionero, la pasión por las misiones, por anunciar a Cristo, que siempre es la vocación de la Iglesia y que los papas han potenciado, como la clave para enganchar con la evangelización.

¿Qué pretende la Iglesia con estas jornadas? Toda la Iglesia mira a Hispanoamérica, continente de la esperanza. Continente donde existen ahora más católicos, con una profunda amenaza del secularismo, mundanismo y el peligro de sectarismo. Son Iglesias jóvenes, que son alegría y esperanza. No podemos desentendernos. Hay que colaborar más que nunca.

Nuestra diócesis desde la Delegación Episcopal de Misiones en esta campaña, como en otras, siempre nos ofrece tres objetivos a conseguir donde nos jugamos mucho.

1. Vamos perdiendo sensibilización y ya no miramos a la hora de plantearnos la necesidad de evangelizar a estos países que hablan nuestra misma lengua, donde con las luces

y las sombras, se hizo realidad la evangelización con miles de misioneros y santos, lo que no se cuida se muere. Esta campaña trata de que toda la Iglesia mire a Hispanoamérica con un corazón sensible a la llamada evangelizadora. Nos jugamos mucho.

2. ATERRIZAJE DE LO QUE PRETENDE ESTA CAMPAÑA. Esta campaña trata de poner a los misioneros y a la labor evangelizadora de la Iglesia en estos países empobrecidos en el centro. Casi siempre por regímenes políticos se van a enriquecerse, haciendo que los pobres sean cada vez más pobres. Los misioneros, religiosos hombres y mujeres viven para anunciar el Evangelio como programa que libera a la persona de todo lo que le impide crecer como persona y como cristiano. Esta Campaña de Hispanoamérica nos ayuda a que pongamos el corazón y el acento en la oración y en la colaboración. La preocupación por este inmenso continente que sigue estando muy necesitado de la evangelización y que nos piden

ayuda y no podemos mirar a otro lado.

3. COLABORACIÓN ECONÓMICA.

Toda conversión pasa por el bolsillo. Si Jesús dice que para amar "hay que saber perder", toda entrega lleva consigo un sacrificio, una pérdida. Está claro que tenemos que sacrificarnos y colaborar con nuestra entrega, con nuestros donativos. Decía la Madre Teresa de Calcuta que tenemos que dar hasta que nos duela. Solo creemos en el amor de verdad que se sacrifica por nosotros. Compartir con los misioneros las necesidades de transmitir a Cristo y con Él la justicia, los derechos humanos, una sanidad que no deje a tantos en la intemperie, el derecho a una educación integral, a una vivienda digna, a un trabajo...

Por todo esto, mi llamada es a que necesitamos vuestra colaboración para que Hispanoamérica siga siendo como siempre un continente de esperanza y alegría porque se anuncia a Jesús la esperanza de los pueblos.

Que la Virgen, nuestra Madre, nos ayude a vivir con corazón misionero.

DÍA DE HISPANOAMÉRICA
4 marzo 2018



Iglesias jóvenes,
alegría y esperanza



CÁRITAS SE COMPROMETE CON LA IGUALDAD EN UN NUEVO CÍRCULO DEL SILENCIO



El 22 de febrero, último jueves de mes, a las 20:00 horas en la Plaza de San Juan en Cáceres, se celebró el Círculo del Silencio organizado por Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, siempre bajo el lema: "Movilízate por los derechos de todos", y en esta ocasión, quisieron visibilizar el valor de las mujeres en todos los órdenes de la vida.

Cáritas alertó de que "aún nos encontramos muy lejos de la plena igualdad entre hombres y mujeres, y así lo evi- dencian los datos de ocupación laboral, realidad salarial y diversas formas de explotación que sufre la mujer en todo el planeta". La entidad reclamó que "hablamos de una femi- nización de la pobreza, a nivel global".

El Círculo del Silencio fue el grito silencioso que durante 15 minutos unió a los ciudadanos y ciudadanas. "Creemos que hay lugar para la esperanza", manifestaron desde Cáritas. "Dar a la mujer el valor que tiene pasa por: visibilizar el trabajo femenino tantas veces menospreciado, y poner en valor la economía de cuidados para construir un sistema sostenible que garantice una vida digna para hombres y mujeres".

Cáritas reclamó que trabajemos todos juntos para: impulsar la corresponsabilidad entre mujeres y hombres en todos los órdenes de la vida, acabar con la discriminación en las empresas, erradicar la lacra de la violencia de género, supri- mir el sexism de la publicidad y los medios de comuni- cación, favorecer la participación de la mujer en todos los ámbitos y poner fin a las situaciones de pobreza que, tras años de dedicación a los trabajos del hogar y la familia, sufren muchas mujeres mayores.

Cabe recordar que este círculo se celebró en el mismo momento también en Salamanca por la misma causa, y en más de una decena de municipios de nuestra diócesis.

LA XXVI JORNADA DIOCESANA DE CÁRITAS SE CELEBRÓ EN MONTEHERMOSO

Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres celebró el pasado sábado 17 de febrero, en Montehermoso, la XXVI Jornada Diocesana, con más de 350 voluntarios inscritos de las dis- tintas Cáritas Parroquiales de la diócesis.

Para ello contó con la colaboración del Equipo de la Cári- tas Parroquial de Montehermoso, y a él asistieron la alcaldesa del municipio, doña M.^a del Mar Mateos Garrido, el nuevo director de la entidad, don Damián J. Niso Chaves, y el delegado don Ignacio López Cea. El acto fue presidido por nuestro obispo, don Francisco Cerro y al mismo se inscribieron un total de 353 voluntarios de los distintos grupos parroquiales



de los arciprestazgos de Cáceres, Montánchez, Valencia de Alcántara, Alcántara-Arroyo de la Luz, Coria, Montehermoso, Sierra de Gata, Hurdes y Granadilla.

La jornada se dedicó al recién clausurado XIV Sínodo Dio- cesano, en él se ha trabajado durante 4 años, con un total de 325 grupos sinodales repartidos por toda la diócesis y con la participación de 3.145 personas. El título escogido fue, *La llamada del Sínodo a vivir la Caridad*, y bajo él, don Jesús Moreno Ramos (secretario general del XIV Sínodo Diocesa- no), desarrolló la ponencia sobre las propuestas del Tema 2, dedicado a "La dimensión Caritativa y Social", pilar fundamen- tal en la elaboración de los planes pastorales diocesanos y parroquiales y de los directores de los sacramentos, y a todo lo referido a la labor de Cáritas.

La jornada finalizó con la visita al Museo Etnográfico de Montehermoso, y al parque temático representativo de Extre- madura. Desde aquí queremos agradecer la colaboración del Excmo. Ayto. de Montehermoso y de todo el grupo de la Cáritas Parroquial, junto a su párroco don José Manuel Hernández Barroso.

RETIRO DE CUARESMA PARA CONOCER A JESÚS EN LA PARROQUIA DE SAGRADA FAMILIA



Bajo el título "Conocer a Jesús" y con motivo del comienzo de la Cuaresma, el domingo 18 de marzo, la parroquia Sagrada Familia celebró un retiro en el que participaron alrededor de 40 personas.

El párroco, Isaac Macarro, ayudó a reflexionar sobre la figura de Jesús y además compartió unas claves necesarias para ese encuentro con Jesús.

Tras una proyección sobre la vida de Jesús y su familia, los participantes pudieron sentir como propias sus situaciones y problemas. A continuación un corto en el que quedaba de manifiesto el amor de Dios a la Humanidad con la entrega de su Hijo. Después, silencio y un café en un ambiente relajado.

La segunda parte consistía en hacer oración, una vez explicadas las claves para ello.

"Me ha llamado la atención que para un buen encuentro es necesario prepararse, serenarse, relajarse, estar en silencio, no con la cabeza llena de pensamientos, sino libre para poder escuchar al amigo", explicaba María Eugenia Serrano.

Antes de terminar, puesta en común de lo que más ha llamado la atención de todo lo vivido y también manifestaron su intención de seguir compartiendo momentos de oración y reflexión.

"Isaac, con un lenguaje claro y muy actual, nos ha transmitido la importancia de indagar en nuestro interior para conocer a

Jesús", añadía Serrano, quien destacaba que el encuentro había conseguido transmitir serenidad y alegría a los participantes: "Creo que este tipo de iniciativas son necesarias en la sociedad de hoy".

RETIRO Y FORMACIÓN DE CATEQUISTAS DEL ARCIPRESTAZGO DE MONTÁNCHEZ

La tarde del jueves 15 de febrero, convocados por la coordinadora de catequistas del arciprestazgo de Montánchez, se celebró el Retiro de Cuaresma en Valdefuentes, impartido por Roberto Rubio, delegado de catequesis. En tres claves y en presencia del Santísimo introdujo unas meditaciones sobre la limosna, el ayuno y la oración.

Aportó distintas visiones sobre la limosna y el ayuno y explicó que si la limosna es "apertura al otro", la oración es "apertura a Dios".

"Todo lo meditamos y oramos ante el Santísimo, y lo guardamos en nuestro interior para poder llevarlo al exterior y como catequistas difundirlo en nuestras vidas y catequesis", cuenta Teresa Alvarado, unas de las participantes.

La tarde terminó con un rato de formación, tan importante y como bien recoge nuestro XIV Sínodo Diocesano, necesaria para las catequistas. Roberto Rubio habló sobre el Credo, hoy en vigencia dos. El del Símbolo de los Apóstoles y el Credo de Nicea-Constantinopla, así como la necesidad de enseñárselo a los niños, pues ahí está recogida toda nuestra fe. También reflexionamos sobre la importancia de rezarlo en misa: rezar el Credo es recordar nuestro Bautismo, es entrar en comunión con Dios Padre, Hijo y Espíritu Santo y es saber que no estás solo, porque vives la comunión con toda la Iglesia.

«Como de costumbre muy bien preparada su charla y gratificante el Retiro para nuestro espíritu. Gracias a Roberto, sacerdotes y catequistas que acudieron a esta tarde desde la que dimos la "salida" a la Cuaresma en nuestro arciprestazgo», sentencia Teresa.

XXIX ASAMBLEA DIOCESANA DE HERMANDADES Y COFRADÍAS



Alcuéscar acogió la celebración de la Asamblea Diocesana de Hermandades y Cofradías que organiza la delegación episcopal homónima. Fue en la Casa de Cultura. A las 10:30 horas tuvo lugar la acogida y a las 11:00 horas comenzó la jornada con la oración inicial y unas palabras el delegado diocesano de Hermandades y Cofradías, Joaquín Zurera, así como el señor obispo mons. Francisco Cerro Chaves y el alcalde.

José Manuel Martín Cisneros fue el encargado de ofrecer una ponencia sobre la vida de caridad en el mundo cofrade. Por otro lado, Jesús Moreno Ramos, secretario del Sínodo Diocesano, realizó un comentario sobre las propuestas destacadas del mismo en torno a las cofradías y hermandades.

A las 13:00 horas se celebró la Eucaristía en la iglesia parroquial y a las 14:00 horas finalizó el encuentro con la comida.

LA RELIGIÓN EN LA ESCUELA: REALIDAD Y PROBLEMÁTICA

El día 10 de marzo celebraremos el X Congreso Diocesano de Maestros y Profesores de Religión Católica en el Seminario de Cáceres, será de nuevo una ocasión de encuentro, formación e intercambio de experiencias en este tema tan importante y tan problemático en nuestra realidad actual. Los casi noventa docentes de la asignatura de la diócesis están convocados a esta jornada organizada por la Delegación Diocesana de Enseñanza.

El dato de que el 73,8% de los padres de los niños y jóvenes de los centros públicos de nuestra diócesis (el curso pasado el 73,1%) hayan escogido la Religión Católica en el curso 2017-18 como opción para la formación de sus hijos, es algo como para estar lleno de orgullo. Esto es muy relevante, porque la clase de Religión Católica en la escuela existe solo porque los progenitores quieren, la administración la ofrece (con una serie de requisitos) para cumplir con la Constitución, pero si estos no la pidieran la asignatura no existiría.

Dejando aparte a aquellos grupos políticos y sindicales que piensan que no debería existir la asignatura, lo que lleva consigo el ningunejar a los máximos responsables de la educación de los hijos que son los padres que quieren llevarlos a centros públicos, la problemática actual aparece, sobre todo, en el modo de tratar a la asignatura. Por un lado están los que defienden que no debe ser evaluable, que debe sacarse del horario normal y ser una actividad extraescolar o que debe ser reducida a la mínima expresión, y por otro los que quieren convertir la clase de Religión en una catequesis parroquial. Tan enemigos de la misma son los primeros como los segundos.

Los primeros porque la infravaloran de tal modo que hace que los alumnos la consideren insignificante, no valorando la importancia que la religión ha tenido en nuestra historia y la que tiene para el desarrollo de la persona para aquellos que la eligen. Y los segundos, porque intentan que la escuela ocupe un lugar que no le corresponde, ya que esa labor tiene que hacerla la parroquia.

Hay que destacar también una serie de problemas alrededor de esta asignatura, por ejemplo, los siguientes: la contratación de profesorado y su condición laboral, que tiene que ser respetada como cualquier trabajador. La formación de los docentes. La Conferencia Episcopal está muy preocupada por este tema, ya que de la actual Facultad de Formación del Profesorado es evidente que no se sale preparado lo suficiente para explicar la asignatura, hay que establecer unos criterios mínimos más serios. No pasa lo mismo en Secundaria y Bachillerato donde la formación es mayor.

La verdad es que estamos en un momento clave para asignatura. El Pacto Educativo está discutiéndose en el Congreso de Diputados y es posible que muy pronto tengamos noticias. Sobre lo que salga de esas reuniones hay mucho desconocimiento y mucha incertidumbre, y ese estado de ánimo no es bueno para la adecuada presencia de la religión (de cualquier confesión) en las aulas de los centros públicos y concertados de nuestro país.

PROGRAMA DEL X CONGRESO DE MAESTROS Y PROFESORES DE RELIGIÓN CATÓLICA DE LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES

Cáceres, 10 de marzo de 2018
Seminario Diocesano de Cáceres

- | | |
|---------|--|
| 9:45 h | Acogida y entrega de materiales. |
| 10:30 h | Oración y saludo del señor obispo. |
| 11:00 h | 1. ^a charla: "El porqué y el cómo de la clase de Religión en la escuela, fundamentos para el debate" . |
| 12:00 h | Café. |
| 12:30 h | 2. ^a charla: "Didáctica de la clase de Religión" (Tema práctico y válido para todos los niveles) . |
| 14:00 h | Comida. |
| 15:30 h | 3. ^a charla: "Situación actual y futuro de la clase de Religión" . |
| 16:30 h | Eucaristía. |
| 17:15 h | Despedida, final del encuentro. |

ENCUENTRO INTERDIOCESANO DE ADORADORES NOCTURNOS

El día 19 de enero de 2018 tuvo lugar, en la Casa de la Iglesia, una reunión de los dirigentes nacionales e interdiocesanos de la provincia eclesiástica de Mérida-Badajoz de la Adoración Nocturna.

José Luis González Aullón de Madrid, José Luis Sánchez por la zona de Plasencia, con el sacerdote Valerio López. Por la diócesis de Coria-Cáceres asistió Isabel Pulido y el sacerdote Antonio de Jesús Muñoz Hernández, director espiritual, además de Antonio Ruiz, Consuelo Gasco y Fuencisla, María Felisa Gómez de Badajoz y Manuel Gordillo por la provincia de Badajoz.

La finalidad era dar un impulso y a la vez establecer acciones conjuntas en la Adoración Nocturna. Se constató la buena relación entre las diócesis, al tiempo que se evaluó muy positivamente la celebración de "espigas" en El Palancar en septiembre del 2017, donde asistieron más de doscientas personas, y en la que estuvo el obispo de Coria-Cáceres.

En Madrid se han editado y comprado cinco mil ejemplares del libro de adoradores, lo han pedido más de tres mil personas, entre ellas jóvenes. En este momento se están tratando de consolidar los grupos y los turnos. Está claro que la adoración perpetua ha dado un impulso a la adoración nocturna.

*Antonio de Jesús Muñoz Hernández,
padre espiritual de la Adoración Nocturna diocesana de Coria-Cáceres*

EJERCICIOS ESPIRITUALES EN EL SANTUARIO DE LA DIVINA MISERICORDIA: "LA MISERICORDIA DE JESUCRISTO SUMO Y ETERNO Sacerdote"

Del 16 al 18 de febrero, el Apostolado de la Oración ha querido ofrecer ejercicios espirituales en el santuario de la Divina Misericordia: "La Misericordia de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote", abiertos como punto de partida de la Cuaresma. Es la segunda vez que se realizan y en este año han pasado unas cuarenta personas.

Familias y personas que buscan la santidad en el servicio a los hermanos, con gran esperanza en el estadio de su vida que les toca. Una cadena de oración por las vocaciones en particular sacerdotiales y la santidad de las familias.

Antonio de Jesús Muñoz Hernández (APOR)



CHARLAS CUARESMALES 2018

"TÚ ME SONDEAS y me conoces"

MONS. FRANCISCO
CERRO CHAVES
OBISPO DE CORIA-CÁCERES

MARTES, 6 DE MARZO
¿EN QUÉ CREER EN TIEMPOS DE CRISIS?

MIÉRCOLES, 7 DE MARZO:
¿ES CREÍBLE LA OPCIÓN DE LA IGLESIA POR LOS POBRES?

JUEVES, 8 DE MARZO:
¿SE PUEDE SER FELIZ HOY?

Con la actuación del Coro Diocesano
"San Pedro de Alcántara"

HORA: 20:30 h

LUGAR: SALA CLAVELLINA

Se entregará la Carta Pastoral
"Tu me sondeas y me conoces"

La Cuaresma para vivir el voluntariado

EL MOLINILLO DE VIENTO (3)

¿Te acuerdas cuando jugabas con un molinillo de viento? Es tan fácil de manejar que con un pequeño empuje gira sin parar. Permitidme que utilice este objeto para hablarte del **voluntariado y del secreto** que hace girar las aspas de tantas buenas personas. Mientras fabricas tu molinillo te propongo que **reflexiones** siguiendo estos pasos:

- UN CUADRADO de papel: El molinillo tiene su **forma precisa** y muy sencilla, pues comienza siendo un cuadrado. El **voluntariado tiene rostros de personas** concretas y puedes ser tú con la sencillez que te caracteriza.
- MARCA y CORTA LAS DIAGONALES del cuadrado dejando un espacio en el centro: El molinillo necesita una **armonía**. El **voluntariado necesita unas pautas y criterios** firmes para ejercerlo adecuadamente.
- ESCRIBE EN CADA PARTE palabras buenas para ayudar a los demás: Son tus buenos deseos, incluso puedes colorearlo. El **voluntariado promueve la belleza** de grandes ideales y objetivos que significan a las personas.
- REUNE LAS ASPAS AL CENTRO clavando un alfiler a un palito: Cada aspa va junto a otra. Se necesita unidad. Hay un eje que las sujetas para no ir a la deriva. El **voluntariado es trabajo en equipo**. Es unión de fuerzas y deseos. Es sentirte protegido por la institución que te respalda. Es comunicación con los demás.
- MUÉVETE A UN LADO Y A OTRO: Ya tienes hecho el molinillo. Solamente falta moverse. Tienes que ser tú el motor de ese molinillo. El **voluntariado hace mover las aspas de tu corazón** haciendo realidad los mejores deseos. Te sorprenderá si te ofreces para ayudar.

¿TE APUNTAS AL VOLUNTARIADO? El molinillo se mueve con la fuerza del viento. En el **voluntariado cristiano** hay que dejarse empujar por el **viento del Espíritu**. Hemos recibido sus dones para compartirlos. Celébralo en la Misa **uniendo tu voluntariado a la ofrenda y consagración de Jesús**. Con el voluntariado descubrirás que el Espíritu de Dios da vueltas dentro de tu corazón para caminar en esta Cuaresma hacia la Pascua con El Resucitado.

iHasta la próxima semana!

Tino Escribano Ruiz

La mesa de la Palabra

Primera Lectura, Lectura del libro del Éxodo, Éx 20, 1-17

En aquellos días, el Señor pronunció estas palabras: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de la casa de esclavitud. No tendrás otros dioses frente a mí. No te fabricarás ídolos, ni figura alguna de lo que hay arriba en el cielo, abajo en la tierra, o en el agua debajo de la tierra. No te postrarás ante ellos, ni les darás culto; porque yo, el Señor, tu Dios, soy un Dios celoso, que castigo el pecado de los padres en los hijos, hasta la tercera y la cuarta generación de los que me odian. Pero tengo misericordia por mil generaciones de los que me aman y guardan mis preceptos. No pronunciarás el nombre del Señor, tu Dios, en falso. Porque no dejará el Señor impune a quien pronuncie su nombre en falso. Recuerda el día del sábado para santificarlo. Durante seis días trabajarás y harás todas tus tareas, pero el día séptimo es día de descanso, consagrado al Señor, tu Dios. No harás trabajo alguno, ni tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu esclavo, ni tu esclava, ni tu ganado, ni el emigrante que reside en tus ciudades. Porque en seis días hizo el Señor el cielo, la tierra, el mar y lo que hay en ellos; y el séptimo día descansó. Por eso bendijo el Señor el sábado y lo santificó. Honra a tu padre y a tu madre, para que se prolonguen tus días en la tierra, que el Señor, tu Dios, te va a dar. No matarás. No cometerás adulterio. No robarás. No darás falso testimonio contra tu prójimo. No codiciarás los bienes de tu prójimo. No codiciarás la mujer de tu prójimo, ni su esclavo, ni su esclava, ni su buey, ni su asno, ni nada que sea de tu prójimo».

Salmo responsorial, Sal 18, 8. 9. 10. 11 (R.: Jn 6, 68c)

R/. Señor, tú tienes palabras de vida eterna.

La ley del Señor es perfecta
y es descanso del alma:
el precepto del Señor es fiel
e instruye al ignorante. R./.

Los mandatos del Señor son rectos
y alegran el corazón;
la norma del Señor es limpida
y da luz a los ojos. R./.

El temor del Señor es puro
y eternamente estable:
los mandamientos del Señor son verdaderos
y enteramente justos. R./.

Más preciosos que el oro,
más que el oro fino;
más dulces que la miel
de un panal que destila. R./.

Segunda Lectura, Lectura de la primera carta del apóstol San Pablo a los Corintios, 1 Cor 1, 22-25

Los judíos exigen signos, los griegos buscan sabiduría; pero nosotros predicamos a Cristo crucificado: escándalo para los judíos, necedad para los gentiles: pero para los llamados –judíos o griegos–, un Cristo que es fuerza de Dios y sabiduría de Dios.

Pues lo necio de Dios es más sabio que los hombres; y lo débil de Dios es más fuerte que los hombres.

Versículo antes del Evangelio, Cf. Jn 3, 16

Tanto amó Dios al mundo que entregó a su Unigénito; todo el que cree en Él tiene vida eterna.

Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Juan, Jn 2, 13-25

Se acercaba la Pascua de los judíos y Jesús subió a Jerusalén. Y encontró en el templo a los vendedores de bueyes, ovejas y palomas, y a los cambistas sentados; y, haciendo un azote de cordeles, los echó a todos del templo, ovejas y bueyes; y a los cambistas les esparció las monedas y les volcó las mesas; y a los que vendían palomas les dijo: «Quítad esto de aquí: no convirtáis en un mercado la casa de mi Padre». Sus discípulos se acordaron de lo que está escrito: «El celo de tu casa me devora». Entonces intervinieron los judíos y le preguntaron: «Qué signos nos muestras para obrar así?». Jesús contestó: «Destruid este templo, y en tres días lo levantaré». Los judíos replicaron: «Cuarenta y seis años ha costado construir este templo, ¿y tú lo vas a levantar en tres días?». Pero Él hablaba del templo de su cuerpo. Y cuando resucitó de entre los muertos, los discípulos se acordaron de que lo había dicho, y creyeron a la Escritura y a la palabra que había dicho Jesús. Mientras estaba en Jerusalén por las fiestas de Pascua, muchos creyeron en su nombre, viendo los signos que hacía; pero Jesús no se confiaba a ellos, porque los conocía a todos y no necesitaba el testimonio de nadie sobre un hombre, porque Él sabía lo que hay dentro de cada hombre.

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 5: 2 R 5, 1-15a • 41, 2-3; 42-3-4 • Lc 4, 24-30.

Martes, 6: Dn 3, 25. 34-43 • 24, 4-9 • Mt 18, 21-35.

Miércoles, 7: Dt 4, 1. 5-9 • 147, 12-20 • Mt 5, 17-19.

Jueves, 8: Jr 7, 23-28 • 94, 1-9 • Lc 11, 14-23.

Viernes, 9: Os 14, 2-10 • 80, 6-17 • Mc 12, 28b-34.

Sábado, 10: Os 6, 1-6 • 50, 3-21 • Lc 18, 9-14.

Domingo III de Cuaresma

“SACRIFICE”

“La gloria de Dios es que vivamos” ... a imagen de su Hijo, que es la Vida misma. Lo que pasa es que fácilmente caemos en una semejanza perversa. Os presento a una especie de Juana de Arco de la música actual: Sinead O’Connor. En su familia fue víctima de abusos, y el 3 de octubre de 1992, durante un concierto, presentó una foto del entonces papa S. Juan Pablo II, mientras cantaba la palabra “evil” (mal-dad), y tras romperla en dos, pronunció la frase “lucha contra el verdadero enemigo”. Esto causó un revuelo tan tremendo que su carrera artística se tambaleó. Hoy día está muy sola, viviendo en un motel con su psiquiatra, lejos de sus hijos y empujada al suicidio.

Ella también cantó la bella “Sacrifice” del famoso Elton John. No se sabe qué dice la letra exactamente, pero se percibe que va del sufrimiento, y niega que el dolor sea en sí un sacrificio. Si alguna vez la escuchan, déjense llevar por el encanto con que está expresada esta importante idea espiritual (bien cristiana, por cierto) que superó los ritos del pasado, y se va revelando poco a poco.

Comienza con Caín presentando lo mejor de sus frutos. Y Dios no los acepta. Sigue con Abrahán que ofrece al hijo de sus sueños. Y Dios no necesita su sangre. Este dar lo mejor como primicia se observa incluso en los viejos sacrificios humanos, abominados por la Biblia. “Quiero conocimiento de Dios más que holocaustos” (Os 6:6-7). Dios no ama sucedáneos. Si no va unido al cuerpo del Hijo no es un buen sacrificio. No es eficaz, ni amable, lo que no sea “por Cristo, con Él y en Él”. Por eso Dios frenó la mano al viejo Abrahán. Aún no había llegado el Cordero a su zarza.



Juan Sainz de los Terreros
Diácono Permanente
de la diócesis de Coria-Cáceres



El retiro para familias es un día dedicado a la oración, formación y convivencia, donde toda la familia participa en actividades comunes y por edades. La familia es la esperanza de la sociedad y necesita beber de la fuente de la que vive y apoyarse en su vocación: cuidar el matrimonio, educar a los hijos, atender a los mayores, llevar esperanza a la sociedad y evangelizar el mundo. El retiro está dirigido por don Ramón Piñero Mariño, delegado diocesano de Familia y Vida, y don Juan Carlos Moro, diácono permanente.

DATOS

- Ermita de San Benito y San Blas, Casar de Cáceres. En pleno campo, dispone de aulas, servicios y aseos, jardines, etc.
- Sábado, 10 de marzo de 2018.
- De 11:00 a 18:30 h.
- La comida es compartida, con lo que traiga cada uno.
- Contacto: info@familia-vidacc.es
- Las actividades para niños serán diferenciadas según las franjas de edad, y tendrán una dimensión tanto lúdica como formativa.

INSCRIPCIÓN

Por cuestiones organizativas, quien desee participar debe contactar en info@familia-vidacc.es, o en el teléfono **627 720 892**, indicando el número de personas, edades de los niños y si precisa de servicio de guardería.

HORARIO

- 11:00 h. Acogida.
- 11:30 h. Laudes
- 12:00 h. Charla-coloquio: "Cuaresma: avivar el amor en la familia" (*).
- 13:00 h. Tiempo de meditación y adoración ante el Santísimo (*).
- 14:00 h. Comida.
- 15:30 h. Juegos en familia.
- 16:00 h. Testimonios y asamblea (*).
- 17:30 h. Eucaristía.
- 18:30 h. Merienda y despedida.

(*En paralelo, servicio de guardería y actividades para niños.

Encuentro Diocesano de Jóvenes, en Valencia de Alcántara, el 17 de marzo

Desde la Delegación de Infancia y Juventud anuncian que falta un mes para celebrar el **XXXIII Encuentro Diocesano de Jóvenes y Confirmados**. Este año será en **Valencia de Alcántara**.

El papa Francisco en una carta que escribió a los jóvenes del mundo les decía: *Deseo también recordarles las palabras que Jesús dijo un día a los discípulos que le preguntaban: «Rabbi [...] ¿dónde vives?». Él les respondió: «Venid y lo veréis» (Jn. 1,38). También a ustedes Jesús dirige su mirada y los invita a ir hacia Él. ¿Han encontrado esta mirada, queridos jóvenes? ¿Han escuchado esta voz?*

"Por eso bajo el lema **Se acercó y caminó con ellos**, os queremos invitar a todos a compartir un día de convivencia con tiempo para reflexionar, cantar, rezar, divertirnos y, por supuesto vivir momentos donde Jesús nos dirige su mirada, se acerca a nosotros y nos invita a caminar con Él", explican desde la delegación.

Este año, al Encuentro Diocesano de Jóvenes, están invitados de forma especial los confirmados. El encuentro estaba previsto en las fechas de las asambleas sinodales, por lo que tuvo que posponerse. **Todos los confirmados y sus catequistas deben participar en este encuentro, llevando para la ofrenda en la Eucaristía una pequeña botella de aceite** (aproximadamente del tamaño de una botella de agua de 33 cc).

También **invitan a todos los sacerdotes y jóvenes**, como momento previo al encuentro, **a participar en el Festival Vocacional que se celebra el viernes, a las 19:30 h, en la Plaza de Santa María (Cáceres)**.

Antes de acudir al encuentro piden a todos que dediquen una reunión con los jóvenes para poder **trabajar la catequesis previa al Encuentro**.

Deben comunicar el número de participantes a la Delegación de Infancia y Juventud por email (dedinju@hotmail.com) o entregar la **inscripción** en el Centro de Jóvenes Diocesanos (lunes a jueves de 18:00 a 20:00 h) **antes del 9 de marzo. Todos los grupos deberán venir acompañados por sus sacerdotes o catequistas.**

Las **camisetas** se podrán adquirir antes del encuentro y durante el mismo. Precio: 5 € (los grupos que deseen encargarlas antes del encuentro deben llamar a Castillo: 616 608 314).

Las personas que no dispongan de transporte para desplazarse hasta Valencia de Alcántara deberán ponerse en contacto con la delegación (Castillo: 616 608 314).

HORARIO

VIERNES. Festival Vocacional (Cáceres)

- 19:30 h. Festival vocacional (Plaza Santa María).
- 21:00 h. Piscolabis en el obispado.
- 22:00 h. Adoración (Concatedral de Sta. María).

SÁBADO. XXXIII Encuentro Diocesano de Jóvenes y Confirmados (Valencia de Alcántara)

Autobuses (Parque de España).
09:30 h. Inscripciones y desayuno. Photocall (Colegio Ntra. Sra. de los Remedios).
10:30 h. Bienvenida Oficial y acogida joven (Plaza de la Constitución-Ayuntamiento).
10:45 h. Oración.
11:00 h. Dinámica: "Emaús express".
12:45 h. Ensayo de canciones y Confesiones (Iglesia de la Encarnación).
13:00 h. Eucaristía (Iglesia de la Encarnación).
14:00 h. Comida (Parque de España).
15:00 h. Flashmob (**HIMNO. Yo Contigo, Tú Conmigo. Morat y Alvaro Soler**).
16:00 h. Envío y despedida (Anuncio próximo encuentro).
16:30 h. Posibilidad de visita guiada por el pueblo (Las personas que quieran participar en esta actividad deberán apuntarse previamente antes del encuentro en la inscripción).

Delegación de Infancia y Juventud

RETIRO DE CUARESMA PARA SACERDOTES

En Cáceres, el 8 de marzo, en la Casa de Espiritualidad de 10:30 a 13:30 horas, tendrá lugar el retiro de Cuaresma para la Zona Sur.

En Coria, será el 22 de marzo, en San Nicolás de Bari, también de 10:30 a 13:30 horas. Ambos retiros estarán dirigidos por monseñor Francisco Cerro Chaves.

AGENDA

5 de marzo:

- Retiro del mes de marzo en la ermita de Argeme, 11:00 horas. Misa en la catedral presidida por el señor obispo, a las 18:00 horas.

Jueves, 8:

- Retiro espiritual del clero en Cáceres.
- Día Internacional de la mujer trabajadora.
- Jornadas de Pastoral Social (hasta el día 11).

Viernes, 9:

- Ejercicios Espirituales para adultos (hasta el día 11).

Sábado, 10:

- Encuentro Diocesano de Maestros y profesores de Religión.
- Retiro de familias.

Domingo, 11:

- **4º Domingo de Cuaresma.**
- Vía crucis Diocesano en El Palancar.

